

Bericht Rom-Exkursion 13-18.10.2014

Im Oktober 2014 führte die Exkursion des Seminars für Klassische Philologie Freiburg die Studierenden nach Rom. Dort wurden die wichtigsten archäologischen Stätten und Monumente besichtigt. Einen Schwerpunkt der Exkursion bildete die Topographie Roms, v.a. Forum Romanum, Kaiserforen, Palatin, Kapitol, Marsfeld und die Via Appia. An diesen Orten wurden die wichtigsten Monumente besprochen und dadurch die sonst nur aus den literarischen Quellen bekannten Orte mit den heute noch sichtbaren archäologischen Überresten in Verbindung gesetzt. Es wurde darauf geachtet, dass verschiedene Arten von Bauten, z.B. Foren, Tempel, Kaiserpaläste, Theater, Amphitheater, Circus, Ehrenbögen, Thermen und Gräber, besichtigt wurden, damit die Studierenden einen Einblick in die Vielfalt römischer Architektur erhielten. Einen Kontrast zu den öffentlichen Bauten Roms stellte der Besuch Ostias dar. Dieser diente dazu weitere Bauten kennenzulernen. In Ostia konnten wir alle wichtigen Bestandteile einer römischen Stadt an einem Ort besichtigen, da dort von der Gräberstraße, über die großen Horrea, bis hin zu Wohnhäusern, Heiligtümern, einem Forum mit Kapitol und Badeanlagen alles vorhanden ist.

Insgesamt konnten die Studierenden somit einen Einblick in alle Bereiche der antiken Architektur und die damit zusammenhängenden Funktionen der Gebäude gewinnen.

Exkursionsplan Rom 13.10-18.10.14

13.10.14. Selbstständige Anreise

14.10.14. Via Appia, Caracallathermen und Marsfeld

15.10.14 Kaiserforen, Kolosseum, Konstantinsbogen, Marcellustheater, Pantheon, Mark Aurel Säule. Largo Argentina

16.10.14 Marcellustheater, Argentarierbogen, Circus Maximus, Palatin und Forum Romanum

17.10.14 Ostia

18.10.14. Selbstständige Abreise